
Учимся читать
Урок 1. Закрытый слог и открытый слог.

Гласные буквы легко петь. Для гласных 
нужен только голос. Давайте назовём их 
девочками и обозначим треугольниками 



• Согласные буквы петь сложнее. Для этого 
нужна помощь губ, языка и даже зубов. 

Назовём их мальчиками и обозначим 
квадратиками



Если после гласной стоит 
согласная или даже две, то слог 

закрытый



Если после согласной стоит 
гласная, то слог открытый. Часто 
последней гласной стоит буква 

“e”



Буква “e” в конце слова не 
читается. 

• У неё есть волшебный 
ключик, который откроет 
дверцу и выпустит 
предыдущую гласную. 
И слог из закрытого 
превратится в открытый.



Буква “e” в конце слова «немая».

• Она не умеет говорить. 
Она только открывает 
слог. Вот такая она 
помощница!



В открытом слоге

• Гласная читается так, как её зовут в 
алфавите. 

В каждом слове с открытым слогом 
гласная должна спеть своё имя. 



В закрытом слоге

• Гласные читаются по другому, не как их 
зовут в алфавите, а по своим правилам.
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